
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

江戸川総合人生大学同窓会 
令和４年７月１１日発行 第４８号 

https://www.jinseidaigaku-dousoukai.net/ 

EDOGAWA 

JINSEIDAIGAKU 
 

DOUSOUKAI 

１ 

前国際コミュニティ学科長 ジョージ・W・ギッシュ 
 

２０２１年１０月２９日、「区政功労者表彰式」に参加するため 

に久しぶりにタワーホール船堀に参りました。  

その場所に初めて行ったのは、2004年 10月の総合人 

生大学の第一期生を迎えるための入学式でした。数年間そ 

こで「国際コミュニティ学科」の授業に楽しく関わりました。 

（後に篠崎文化プラザに教室が移転しました） 

今回は、江戸川区の「公益功労者」として、表彰式に出席す 

るためでした。その時一番嬉しかったことは、私の「教え 

子」であった三期生の千葉透さんが「地域振興功労者」として式に同席されていたこ

とでした。そして千葉氏は一番に、私は最後に斎藤猛区長から表彰状を頂きました。 

その日、参加が出来なかった村田幸子先生と同じように、私たち学科長の務めは、

出来るだけ各学生がそれぞれの地域のリーダーになるためのサポート役です。 

１５年余人生大学の皆さまと深く関わった想い出に溢れた一日でした。感謝いっぱ

いです。ありがとうございました。Thank you very much! 

国際コミュニティ学科 3期 千葉 透 
 

私が江戸川区民として小松川に住み始めたのは４６歳だ  

った平成元年からです。平成１７年、６２歳の時、私が住むマ

ンション（２４１世帯）の自治会長になりました。 

しかしながら、役所や関係各団体から回覧用のチラシや掲

示用のビラが来る度に、自分は江戸川区の知識が全くない

ことに気づき、江戸川総合人生大学国際コミュニティ学科３

期生として入学し、地域のことを勉強させて頂きました。 

ギッシュ先生はどの学生の活動や発表にも常に平等に、そして個々の長所を引き

出してくれるすばらしい先生でした。おかげさまで江戸川区のことを楽しく色々と学

ぶことができました。在学中に、多文化共生について区議会議員の方々と意見交換会

を開催したことが一番の思い出となっています。 

昨年１０月２９日、タワーホール船堀において区政功労者表彰として、お元気なギッ

シュ先生ともども受賞したことはとても嬉しく、また光栄なことと喜んでおります。 

これからも体が元気なうちは、微力ながら地域のために頑張っていきたいと思って

います。 
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同窓会では、5月 21日（土）13:30～14:30篠崎文化プラザにお 

いて講演会を開催しました。コロナの影響があり３年ぶりの講演会でし 

たが、感染防止を考慮して短時間・オンラインとリアルによる形式で行 

われました。 

講師は、江戸川区 SDGs推進部ともに生きるまち推進課の松岡永祐 

課長です。この部ができてから 2年間の取り組みで区民の理解を深め 

るためにいろんな努力をされていることを知りました。 

新聞やテレビ、また学校や職場で目にするようになった「SDGs」。 

しかし、身近にどのように関係しているのか、「持続可能な開発目標」と言われてもさっぱり

分かりませんでした。 

１７の目標が設定されていますが、先ずは簡単で自分と関係が深い事は何か、自分が出来る

ことは何かを考えながら講演を聞きました。 

江戸川区の目標として「SDGｓえどがわ 10 の行動」を設定されていることを知り、意外に

身近にかかわれることがあることを知ることが出来ました。 

さて、その中で自分は何から始めようか、どれに関わるか身近なところで考えてみました。 

【自宅では】 

① 買いだめはやめよう 

② 散歩を始めて、元気を取り戻そう 

③ 水や電気を大切にしてこまめに使おう 

④ プラスチックから再生可能な紙製の商品を 

買おう 

【外出したら】 

① ゴミは持って帰ろう 

② 近所の外国人と話をするようにしよう 

③ 出来るだけ歩くようにしよう 

少しずつ自分の問題として見えてきました！ 難しい事・関係ない事と思っていたことが関

わることができるということが分かりました。 

目覚めさせてくれた講演会を企画いただきありがとうございました。 

もっと知りたい方はこちらにどうぞ 

https://www.city.edogawa.tokyo.jp/e083/kuseijoho/keikaku/sdgs/ 

 

江戸川区 松岡課長 

「SDGｓえどがわ 10の行動」 

① 食品ロスを防ぐため必要な量だけ買おう 

② 健康的な食事をし、運動を心掛け、十分な睡眠をとろう 

③ 家事や育児、介護に家族みんなで参加しよう 

④ 電気も水も大切に使おう 

⑤ 最新の科学や技術に興味を持ち活用してみよう 

⑥ 一人ひとりの多様性への理解度を深め、交流の機会を増やそう 

⑦ 世代を超えて地域のイベントや防災訓練に参加し、絆を深めよう 

⑧ とにかくリサイクルをしよう 

⑨ 緑を大切にし、プラごみを減らして豊かな自然をつくろう 

⑩ 川や海に囲まれた江戸川区の歴史や文化、環境を学ぼう 

 

広報部会: 石井教文 

https://www.city.edogawa.tokyo.jp/e083/kuseijoho/keikaku/sdgs/
https://www.city.edogawa.tokyo.jp/e083/kuseijoho/keikaku/sdgs/


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

江戸川まちづくり学科 15期 谷村健次郎 
私の楽しみは、マラソンです。 

会社の仲間が東京マラソンに出場すると
いうことで応援に行って自分も走りたくな
り、私のマラソン人生がスタートしました。 
最初に走ったのが葛西臨海公園で行われ

た「第３回葛西臨海公園ナイトマラソン
10km」で 2009年でした。 
初めてのフルマラソンが、2010 年「第

20回かすみがうらマラソン」で４時間52分
５秒でした。かすみがうらは、毎年走ってい
て 2019 年の大会でこれまでの最高記録４
時間７分 31秒を記録しました。 
人生大学に入学した翌年2019年の3月

には、クラスの仲間の応援を受け、冷たい雨の降る中でしたが、
初の東京マラソンを無事に完走できました。本当に楽しい思い出
です。 
そして、今年「第 32回 

かすみがうらマラソン」に 
出場しましたが、あまりに 
張り切りすぎたせいか、後 
半大失速して４時間 36分 
23秒という、不満足な結 
果に終わりました。次は、 
７月の函館マラソンです。 
なんとか４時間を切っ 

て、サブ４ランナーの仲間 
入りしたいものです。 
これからも、心と体の健 

康のため走り続けます。 

３ 

投
稿
記
事 

私
の
楽
し
み 

江戸川まちづくり学科９期 長福早苗 
『コロナ予防生活』も少し落ち着きつつあり、素適なお店

を見つけたからランチでもしようなんて、そろそろ集まっ
てまち歩きウォーキング、Café めぐりなども再開かなと
思っていました。 
そんな時、人生大学まちづくり 9 期のメンバー有志で、

小岩駅前の“花壇コンクール”に参加してみようという話が
持ち上がり、ダメ元でコンテストに応募しようと決定。 
花壇のテーマは【心をひとつに】としました。 
区から提供された花のリストから色、大きさ、高さ、など

を花壇のレイアウトに合わせ、ワイワイと楽しみながら選び
ました。 
今の時期、どんな花がいいのかなとか、中心にはこの花

だよねとか、ひまわりは絶対入れたいよねとか、まるで在
学中の授業の課題に集中しているようで、とてもワクワク
した時間を味わいました。 
植え付け作業日に、いかにイメージ通りの花壇にしよう

かと、話し合いながら、皆、手を動かしました。出来上がっ
た花壇を見て、通りを歩 
く人たちに楽しんでもら 
えたらと思いました。 
しばらくして、花壇コン 

クールの“優秀賞”を受賞 
したとの連絡が入りました。 
また、このようなワク 

ワクする時間、いろいろ 
楽しみたいですね。 
 



 

同窓会からのお知らせ 
 同窓会の入会チラシを同封しました。PRにご利用ください。 

クラスでまだ入会されていない方に紹介して、仲間の輪を広げましょう！！ 

 今年度から人生大学の入学案内冊子に、同窓会紹介コーナーを設けていただきました。 

在校生に同窓会を知ってもらえる良い機会になります。 

 同窓会の LINE公式アカウントを開設しています。会員相互の情報交換に活用ください。 

お友達登録は、同窓会のホームページをご覧ください。 

 SDGｓ講演会を開催しました。 

日時： ５月２１日（土）１３：３０～１４：３０ 

会場： 篠崎文化プラザ３Ｆ 第２講義室 オンラインとリアルのミックス 

参加者： ４０名 

 個人情報管理規定を改訂しました。（同窓会だよりに同封しました。） 

改訂の要旨： 入会届の記入項目見直し、情報開示請求手順の見直し 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「同窓会だより」は皆さんの会費で作っています。 

≪編集後記≫ 

１面は、昨年「江戸川区政功労者表彰」を受賞した

前国際コミュニティ学科長のギッシュ先生と、国際コ

ミュニティ学科卒業の千葉透さんを特集しました。 

今年は７月２３日（土）にタワーホール船堀で「江戸

川総合人生大学大学祭」が開催される予定です。卒

業生の方にも多く参加していただき、通常の生活に

戻れるようになればいいなと思う今日この頃です。 
 

広報部会長 加藤道雄 

≪第１５期広報部会≫ 

広報：加藤道雄（まち１１）、宇佐見かつ子（国

８）、黒田健司（国１３）、高津陽子（ま

ち１４）、小越美子（国１５） 
 

HP：品田正子(国１)、川島多美子（介 6）、

長谷川忠（国６）、五十嵐英男（子１０）、

石井教文(国１４) 

４ 

係長 目黒
め ぐ ろ

 信一
しんいち

 
 
４月より江戸川総合人生大学

運営係長を拝命いたしました目
黒信一です。 
私は以前所属していた部署

で「えどがわ区民ニュース」の制
作を担当していました。 
何度か人生大学の取材をさ

せていただきましたが、学生の
皆さんの生き生きとした姿を撮
影したのは楽しかった思い出で
す。今度は運営側へとまわり、
微力ながら皆さんの生きがい
づくりのお手 
伝いをさせて 
いただければ 
と思います。 
どうぞよろ 

しくお願いい 
たします。 

保戸田
ほ と だ

 綾子
あ や こ

 
 
担当：みんなで創る安全・安心 

4 月から新しく江戸川総合人
生大学に配属されました保戸田
と申します。 
私の公務員生活のスタート

は、「区民教養講座」という事業
の企画運営でした。 

3 月末で一旦定年を迎え、第
2 の公務員生活もまた区民の
皆様の学びの場でスタートを切
ることが出来、感慨深いものが
あります。 
不慣れで 

はあります 
が、どうぞよ 
ろしくお願い 
いたします。 

山中
やまなか

 友
ゆ

香
か

 
 
担当：カウンセリングの基礎 B、
くらしと健康 
４月に異動して参りました山

中と申します。 
入区してから、税金・国民年

金の係に続いて 3 つめの職場
になります。人生大学のような
仕事は初めてですが、学生さん
方が充実したキャンパスライフ
を送れるよう頑張ります。 
大学周辺で美味しいスイー

ツ、ランチの 
お店の情報も 
随時募集中で 
す。 


